



Je Gazzettino

Degli

Amici di Bassano



Novembre 2023 - N° 159

Que s'est-il passé en Septembre à AVB ?

FORUM SPORT ET CULTURE de Voiron - 03 septembre 2023

Comme chaque année, AVB était présente au Forum Sport et culture au Campus de la Brunerie. De nombreux voironnais se sont arrêtés au stand de l'association et se sont intéressés à nos activités à savoir la promotion de la culture italienne par des conférences, des rencontres, des voyages, des concerts et surtout le Festival de cinéma italien qui a lieu chaque printemps., aux cinémas PASSrL, à Voiron.



Membres du CA au travail



Visite de Pierre et Elodie Ambrosioni

A.Le Bourdonnec adjointe culture



FETE DES LANGUES :24 septembre 2023

Comme chaque année, AVB a participé à la fête des langues organisée par Le café des langues en partenariat avec le Club franco-espagnol de la ville de Voiron, au Square Brameret et à la librairie Abrakadabra Langues & Voyages

Cette 4ème édition a connu elle aussi, un franc succès. Les associations étaient nombreuses, on a parlé anglais, allemand, italien, espagnol, portugais. L'ambiance fut festive, la météo estivale et le public familial. Les musiques, danses, spécialités culinaires de divers pays nous ont enchantés et à l'heure de l'apéritif, nous avons particulièrement aimé écouter le groupe « Il popolo canta » qui nous ont fait voyager en Italie. Merci à nos amis Gil et Lino.

Plusieurs visiteurs ont pris leur adhésion ce jour- là, pour soutenir l'association. Merci à eux et bienvenue à ces nouveaux adhérents



Dimanche
24 SEPTEMBRE

PROGRAMME FÊTE DES LANGUES

Kiosque au Square Brameret
10h00 - Country Danco 38
11h00 - Il Popolo Canta (chants italiens)
11h45 - Capoeira
12h30 - LLUBA
Musique 6. Chants de l'Europe de l'Est
14h30 - Salsa, rueda
15h15 - Country dance 38
16h00 - Monposina (Colombie)
16h30 - Surprise en V.O.
17h30 - Pop Note (Groupe musical)

A la librairie Langues & Voyages
Animations pour tous
10h00/12h - Jeux du monde avec Les Compagnons du Jeton
11h00 - Jeux en anglais avec Abrakadabra
Café des langues
14h00 - Conversations en anglais
15h00 - Conversations en italien
16h00 - Conversations en allemand
17h00 - Conversations en espagnol

Jeux géants en bois
Buvette et Restauration sur place
spécialités africaines, allemandes, espagnoles, colombiennes, ukrainiennes et hongroises



Dates de la 38^{ème} édition du Festival de cinéma italien de Voiron



Que se passera-t'il en novembre 2023?

A l'occasion des 40 ans de l'association, AVB organise en partenariat avec le Grand Angle le magnifique spectacle de Rocco Femia et le Gruppo Incanto, **"Italiens, quand les émigrés c'était nous »**



30 acteurs musiciens et chanteurs restituent sur scène le plus grand exode de l'histoire moderne, l'émigration italienne durant laquelle plus de 27 millions d'italiens quittèrent la péninsule pour fuir la pauvreté et recommencer ailleurs une vie nouvelle pleine d'espoir à la recherche d'une dignité que leur pays ne leur donnait pas. Ce spectacle est un parcours en chansons, images d'archives et témoignages pour une traversée pleine d'émotions pour tous ceux dont les ancêtres ont vécu cette histoire, ou non...

Ce spectacle aura lieu **le 25 novembre** prochain, au Grand angle, à **20H00**.

Si vous n'avez pas encore votre place, vous pouvez acheter vos billets désormais auprès des membres du CA ou en envoyant un chèque +enveloppe timbrée à notre trésorier

Patrick Tusch

Chemin du rocher de la Garde
38960 St Aupre

ou

Josette Belmont

16, traverse de la Touvière
38500 La Buisse

En achetant votre billet par l'intermédiaire de notre association, vous bénéficiez du tarif abonné de **22€** au lieu de **30€**



++++

Journée du 25 novembre

Après avoir célébré les 40 ans d'AVB à Bassano del grappa, en mai dernier, l'association fêtera l'évènement à Voiron, le 25 novembre, jour du spectacle.

- Nous vous invitons le Samedi 25 à 11h00
 - L'accueil des officiels et des membres de l'association se fera dans le Hall du Grand Angle.. Ce sera l'occasion de rappeler comment fut créé AVB, et évoquer ces 40 années d'amitié riches en évènements marquants et souvenirs rocambolesques.
- Au terme de ce moment convivial, un apéritif sera offert à tous.

Une belle surprise **RENCONTRE AVEC DOMENICO LUCANO** **Ancien Maire de Riace / Calabre**



Rocco Femia, le concepteur du spectacle que vous aurez le plaisir de voir, le 25 novembre, est journaliste, éditeur de la belle revue Radici et calabrais d'origine comme son ami Domenico Lucano, ex- maire de Riace.

Pendant plusieurs années, Domenico, Mimmo comme on l'appelle, a accueilli des migrants à Riace son village natal qui se mourait, et a retrouvé une nouvelle vie, sur le plan économique et démographique, grâce à ces nouveaux arrivants.

Mais en 2021, Domenico est condamné à 13 ans de prison, pour "association de malfaiteurs" et "aide à l'immigration clandestine".

Heureusement, début octobre 2023, le procès en appel a fait tomber tous les chefs d'accusation et sa peine vient d'être réduite à un an de prison, déjà effectuée.

C'est donc aujourd'hui un homme libre que nous aurons l'honneur, le plaisir de rencontrer et, avec qui nous pourrions échanger.

Domenico Lucano sera à Voiron le 25 novembre avec son avocat, Shu Aiello une des réalisatrices du film " Un paese di Calabria" que nous avons programmé en sa présence et qui relate cette belle aventure d'accueil et de fraternité

Samedi 25 novembre à 16h30
Cinéma Passrl le Mail (participation de 5€).

VOYAGE A BASSANO DEL GRAPPA du 2 au 7 septembre 2023

Parmi nos nouveaux amis adhérents , nombreux étaient ceux qui ne connaissaient pas Bassano del Grappa, ville jumelle de Voiron située en Vénétie. Nous avons donc décidé d'organiser un voyage là-bas , pour leur faire découvrir cette ville très pittoresque et attachante que nous adorons.

N'ayant pas eu le plaisir de les accompagner, je laisse à 2 participantes, le soin de vous conter leur aventure et leur ressenti.

Marie-France nous livre quelques impressions sur son premier voyage organisé.

« Allez viens, il y a de la place profite-en !!! »

C'est une aventure dans laquelle ma sœur m'a entraînée et j'en suis ravie

L'ambiance a été tout de suite chaleureuse, on sent un groupe bien constitué, mais dans lequel on a une place et c'est très agréable.

Côté hébergement, un confort simple mais dans lequel il faisait bon rentrer.

Pour les repas, j'ai apprécié de mettre les pieds sous la table sans souci de préparation, après un été bien mouvementé, ce furent de vraies vacances !!!

Nous avons eu des guides supers...

La navigation sur le (la) Brenta avec les visites des villas palladiennes et tout ce qu'elles évoquaient d'un passé luxuriant m'a impressionnée.

A Bassano, ville riche et agréable j'ai découvert un pan de l'histoire de la seconde guerre que j'ignorais, la résistance et les drames horribles de représailles en Italie.



Un peu déçue par Venise, trop de touristes, mais j'ai adoré Padoue, surtout **la chapelle Scrovegni**, avec les **fresques de Giotto** commentées par une guide merveilleuse !

Beaucoup de kilomètres mais avec un chauffeur extrêmement sympathique et un décor alpestre superbe.

Tout s'est bien passé et dans la bonne humeur.

Un grand merci aux organisateurs euh...aux organisatrices. Marie-Françoise Descourières

Et Françoise nous fait le récit de son voyage en Italie

Samedi 2 septembre à l'aube départ pour l'Italie, direction Bassano del Grappa, en Vénétie.

En raison de la fermeture du tunnel du Fréjus, nous sommes passés par la montagne, via La Grave, Briançon et Montgenèvre. Il faisait beau et nous avons pu admirer de magnifiques panoramas. La Meije enneigée sous le soleil, c'est un spectacle qui ne se refuse pas.

En fin d'après-midi, nous nous sommes installés dans deux hôtels simples mais confortables, hôtel dal Ponte et hôtel Victoria.

Dimanche 3 septembre

Nous avons d'abord visité **la villa Foscari**, également appelée **la Malcontenta**, à l'architecture sobre et harmonieuse, puis nous avons pris le bateau pour la croisière sur le(la) **Brenta**. Agréable moment de détente et de plaisir des yeux Sur les berges de la rivière, s'échelonnent de nombreuses villas palladiennes,

anciennes résidences d'été de la noblesse vénitienne entre le XVIème et le XVIIIème siècles, et il était plaisant d'imaginer les somptueuses fêtes qui y étaient données « à l'époque ».

Au fil de l'eau, nous avons franchi quelques écluses, et au cours des escales nous avons pu voir une étonnante demeure baroque, la villa Widman.



Après déjeuner, visite de **la villa Pisani**, à Stra. Gigantesque maison patricienne, construite à partir de 1721, elle est aujourd'hui un musée, et est un des plus beaux exemples de villa vénitienne sur la Riviera du (de la ?) Brenta.



Lundi 4 septembre : visite de Bassano. Deux guides, chacune avec un groupe, nous ont fait partager leur amour pour cette charmante ville de 43.000 habitants, située au pied des Préalpes Vicentines (et du Monte Grappa). Elle est principalement connue pour le Ponte degli Alpini construit à l'époque médiévale, reconstruit par Palladio en 1570, puis à nouveau au XVIIIème siècle. On s'y retrouve le soir pour déguster l'apéritif local « Mezzo e mezzo » ...), au bar Nardini

‘ « E l'aperitivo dei Bassanesi che è diventato un rito » pas mauvais, sans plus.



Bassano est une jolie ville aux rues colorées, avec ses grandes places en enfilade, bordées de boutiques et de terrasses animées.

Mardi 5 septembre : départ pour Venise. Le voyage s'effectue en train. La journée était libre, et chacun a pu découvrir ou redécouvrir Venise à son propre rythme. Il faut dire que, même si on connaît, (mais connaît-on jamais vraiment Venise ?), la magie vénitienne opère toujours.



Mercredi 6 septembre : visite guidée de Padoue, en deux groupes. Ville de culture et d'histoire - son université est l'une des plus anciennes d'Italie-, il s'en dégage un charme indéfinissable qu'on peut difficilement rendre avec les photos prises avec un portable. Nous avons visité **la basilique de Saint-Antoine**, édifice monumental et somptueux construit au XIIIème siècle pour accueillir les reliques du Saint.



On pouvait, si on voulait, poser la main sur le tombeau du saint pour lui demander une faveur, on ne sait jamais !

Le clou de cette journée a été la visite de la **chapelle des Scrovegni**, qui abrite les sublimes **fresques de Giotto**. Visite limitée à 15 minutes, par petits groupes, ce qui est complètement frustrant tant on voudrait y rester des heures pour admirer ce chef d'œuvre dont la beauté est à couper le souffle.



Comme chaque soir, le dîner fut pris au restaurant « Il Vésuvio », situé à quelques encablures de nos hôtels respectifs. Si le premier dîner a été plutôt calme- nous étions tous fatigués, l'ambiance est devenue chaque jour plus joyeuse, et nous avons même eu des moments de franche rigolade. Compliments au restaurant qui a réussi le prodige de servir, le dernier soir, 50 délicieuses pizzas « presque » en même temps.

Retour à nos hôtels dans la douceur du soir, il faut faire les valises ! Françoise Laclare

